

清流

編集・発行
豊橋市立中部中学校
豊橋市舟原町154
電話0532-54-8108
Fax 0532-57-1963

『シン・中部』をめざして

新たな一步を踏み出す

校長 原田 憲一

『太陽の間』『松の廊下』『ベルサイユ階段』……。本校には、不思議(?)な名前がつけられた場所が点在します。当時の生徒たち、先生たちの思いや願いをもとに命名された名所なのだろうと拝察します。



▲生徒会活動 「新入生歓迎会」

歴史と伝統の重みを感じる名所巡りを終え、校長室に足を踏み入れると、昭和二十二年から七十六年間にわたる足跡「学校沿革史」が迎えてくれます。

- ・豊橋市立中部第一中学校創立 (昭和22年)
 - ・豊橋市立中部中学校と校名変更 (昭和23年)
 - ・牟呂用水での水泳禁止 (昭和27年)
 - ・ミルク給食開始 (昭和38年)
 - ・生徒会モットー「私がやりましょう」制定 (昭和45年)
 - ・東門改装「昇陽門」と命名 (昭和54年)
 - ・ステンドグラス作製 (平成2年)
 - ・竜巻襲来 (平成11年)
 - ・新型コロナウイルス感染症拡大防止のため臨時休校 (令和2年)
- 記された足跡の一つ一つに、あらためて重みを感じます。

この沿革史、意図的か否かはわかりませんが、二〇四五年(創立九十九年)までの枠が用意されています。創立百年を迎える前年までの二十三年間、今は真っ白で、何も記されていないこの枠の中に何が刻まれ、どのような歴史・伝統が築きあげられていくのでしょうか……。

私たち大人がすべきことは、義務教育修了までに、子どもを「自律」させることである。言い換えれば、子どもを「自律」させることが、義務教育の最大の目的である。

これは、私が大切にし、心がけている学校経営の基本的な構えです。そして、中部中学校の子どもたちを「自律」させるために、子ども自身が考え、判断し、行動する中で学ぶ、失敗も含めた価値ある経験を数多く積ませたいと考えています。

ポストコロナの新時代、新たなチャレンジをする時を迎えた本年度、創立七十七年の中部中学校は、保護者のみなさま、地域のみなさまに温かく見守っていただきながら、『再生・新生』をキーワードに、全校生徒五百九十九名、全教職員四十七名で、『シン・中部』をめざして新たな一步を踏み出します。



▲新任式・入学式・始業式

1年「はじめの一步」

1年主任 中野 陽介

4月に愛知県野外教育センターで、2泊3日の自然体験活動を実施しました。班や学級でがんばろうとする姿が数多く見られました。特に、元気な挨拶をする姿、ご飯をしっかり食べる姿、友達を気づかう姿が印象的でした。5月27日に開催されたオバドFes(体育)では、競技に全力で取り組む姿、実行委員として運営する姿などから自然体験活動での学びが生きている様子が見られました。特に学年種目では、自然体験活動以上に声が揃っていたり、仲間に温かい声をかけたりと、成長を感じ、青学年の担当でいられることのうれしさを感じました。青学年の生徒のよさをより高めたいと考え、学年目標を「協働性の創造」としました。

188名全員が協働して、はじめの一步となる一年間を大事にしていきます。どのように成長するのか、1年後が楽しみです。



令和5年度 豊橋市立中部中学校 学校経営方針

【本年度の重点目標】

変化・進化 から 再生・新生 へ
～ Post コロナの シンChubu ～

【目標を具現化する5つのシンと15の方策】

- 心・Chubu** ～「自らを律して たくましく生きる 生徒」を育てる～
 - 「あいさつ・そうじ・部活動(あそび)」を柱に、強くしなやかな心の体幹を鍛える。
 - 「生き方改革」と「学び方改革」を図るために、問題解決的な生活と学習を重視する。
 - 3部会で「めざす生徒像」の具現化に向けた手だてを模索・検討・実行する。
- 信・Chubu** ～「生徒に寄り添い 生徒と向き合う 愛情あふれる 教師」を育てる～
 - 「信じて・任せて・見守り」「認めて・褒めて・伸ばす」姿勢を大切に、生徒の生活を支える。
 - 理性的に叱って感情的に褒め、生徒の背中を押して伸ばす。
 - 生徒や保護者と信じ合える教師をめざし、自らを高め、互いに高め合う。
- 真・Chubu** ～「生徒の育ちを見通した 魅力あふれる 教育活動」を展開する～
 - 運営委員会(主任会)を核に、学校本来の姿を取り戻す観点から発想豊かに提案・協働する。
 - 『オバドFes(体育・台詞)』を柱に、生徒の手による学級・学年・学校づくりに取り組む。
 - 魅力あふれる教育活動につなげるために、教育活動アンケートを分析し、反映させる。
- 深・Chubu** ～「生徒と教師を支え 機能する 組織」を確立する～
 - 「学年主任」「部長」を中心に、知恵を絞って工夫を凝らし、チームで学校・学年運営にあたる。
 - 各チームの組織力と対応力を高めるために、「顧問制」による相談体制を構築する。
 - 地域連携の強化と学校サポーターの拡充を図るために、学校や生徒の情報を積極的に発信する。
- 清・Chubu** ～「生活しやすく 働きやすい 豊かで潤いのある 環境」を整備する～
 - 安心安全で、花と緑と生徒の生活感があふれる、居心地のよい校内環境を創る。
 - 笑顔と笑い声があふれ、みんなが気持ちよく働ける、さわやかな職員室づくりに努める。
 - 「今日も1日ががんばるぞ」と元気が出る「愛のオーバードロード」を創る。

【プラス1目標】

よく食べ よく学び よく動く あいさつ・笑顔・元気があふれる さわやかな中部中学校

2年「日本一の中学2年生を目ざして」

2年主任 平松 佑典

始業式の日、皆さんのやる気に満ちた表情に驚かされました。1年生での修了式からわずか2週間足らず。そこには2年生としての自覚、先輩としての自覚が感じられました。「日本一の中学2年生を目ざそう。」2年生の皆さんに掲げた目標です。具体的に何で日本一を目ざすのか。何でも構いません。基準は曖昧です。でも、皆さんがそれぞれの目標に向かって「日本一がんばった」と胸を張って言えるように真剣に取り組んで欲しいと思っています。皆さんのそういった姿は友達や学年、学校、保護者や地域のかたにも元気を与えます。そして、一生懸命取り組んだその経験は皆さんにとっての財産になります。

中1、中2、中3と並べてみると、中2は真ん中にきます。1年生に1つ上の先輩としての姿を見せつつ、3年生にも下からよい刺激を与えられる、そんな一年にしていきたいと思います。



8.9.10組「種まき」

8.9.10組主任 尾方 宣仁

4月、生徒たちはどんなクラスにしていきたいか、話し合いをしました。意見をまとめると、親切にする、約束を守る、苦手なことにも忍耐する、と分類することができました。「親切」「約束」「忍耐」3つのキーワードを共有しました。そして、この3つを備えたものが「SAMURAI Spirits」ではないかと話がまとまりました。

わたしは少し前に、「人生は種まきと同じだ」という内容の話を聞きました。私たちの行いを種まきに例えた話でした。種(自分の行い)をまくと、芽が出て育ち、実(結果)が得られるというものです。大事なことは、どんな種をまくかということです。よい種をまけばそれなりの実が収穫できるし、悪い種をまけば残念な実しか収穫できないということです。この一年間で、生徒たちが「親切」の種、「約束を守る」種、「忍耐」の種を一つでも多くまいていけるよう支えていきます。



意欲・積極性

「何事にも挑戦する姿勢」



受容・感謝

「仲間を認め、感謝する心」



実感・向上心

「成長を認め、更なる目標」

3年「魔法の言葉♡ありがとう」

3年主任 大谷 信一

『ありがとう』という言葉は、自分も相手も作業効率がアップするとともに、幸福やリラックス効果も高まる魔法の言葉です。本年度は、毎日の生活記録を利用して『ありがとうメッセージ』を続けています。また、感謝タイムや団メッセージ、行事後の振り返りを丁寧に取り組むことで、緑学年全員で感謝の心を育んでいます。

私たちが過ごすあたりまえの日常は、誰かの“おかげさま”に支えられています。先日行われたオバドFes(体育)後の振り返りでは、学級や学年の仲間、後輩、保護者・・・、たくさんのかたがたへの感謝の気持ちが綴られていました。目に見えない“おかげさま”に気づくことのできる皆さんの目や心は、本当に素敵です♪

『感謝の心が人を育て、感謝の心が自分を磨きます』(スティーブ・ジョブズ)

緑学年173名は、感謝の心を大切にする中で、仲間のよさだけでなく、自分の魅力を発見するきっかけにもしてほしいです。この一年、多くの人に支えられながら、自分の個性を存分に発揮し、自分にとっても中部中にとっても史上最高(最幸)の一年にしましょう!



〜お知らせ〜

崎下謙二先生

4月から中日新聞NIEコーディネーターとして再就職しました。老体にムチ打って、片道2時間の電車通勤をしています。切り抜き作品用の新聞記事を集めたり、出前授業「わくわく新聞講座」を行ったりしています。まだまだ元気です！



お世話になりました

〇令和五年度転出職員

- ・ 崎下 謙二 先生 (退職)
- ・ 竹下 裕美 先生 (東部中)
- ・ 春田 雅文 先生 (羽田中)
- ・ 天野 雄仁 先生 (天伯小)
- ・ 藤城 公平 先生 (東陽中)
- ・ 鈴木 義典 先生 (高師台中)

よろしくお願ひします

〇令和五年度転入職員

- ・ 原田 憲一 先生 (南部中)
- ・ 向坂 彩 先生 (東部中)
- ・ 伊東 栞 先生 (岡崎六ツ美中)
- ・ 山田 良美 先生 (牟呂中)

お世話になります

学校評議員会の皆様(敬称略)

- 中部中学校同窓会長 富田 佳央
 - 新川小学校区代表 大林 則久
 - 松山小学校区代表 宮下 孫太郎
 - 向山小学校区代表 高野 英司
 - つじが丘小学校区代表 川治 正宏
 - Rニ PTA会長 石河 貫治
 - R三 PTA会長 鈴木 祐介
 - R三 PTA女性代表 大久保久美子
 - R四 PTA女性代表 中野 晶子
 - R五 PTA会長 高須 大輔
- 中部中学校の教育活動や学校運営について、年二回の会議でアドバイスをいただきます。また、年度末に学校関係者評価をしていただきます。

行事予定

《1学期》

- 4/ 7(金) 新任式・入学式・始業式
- 4/18(火) 1年自然体験活動(～20(木))
- 5/15(月) 1学期中間テスト(～16(火))
- 27(土) オバドFes(体育)
- 6/ 9(金) 3年進路説明会
- 16(金) いのちの授業 18日 豊橋・学校いのちの日
- 19(月) 1学期期末テスト(～21(水))
- 21(水) 学校保健委員会
- 7/ 1(土) 市内総合体育大会(～16(日))
- 11(火) 保護者会・持ち寄り資源回収(～13(木))
- 20(木) 1学期終業式
- 21(金) 夏季休業(～8/31(木))

《2学期》

- 9/ 1(金) 2学期始業式・避難訓練
- 4(月) 課題テスト
- 12(火) 3年修学旅行(～14(木))
- 23(土) 市内中学校新人体育大会(～10/1(日))
- 10/ 7(土) 市内駅伝大会
- 10(火)・11(水) 2学期中間テスト
- 17(火) 2年職場体験学習(～20(金))
- 21(土) 東三駅伝大会

10/21(土)・22(日) 子ども造形パラダイス

26(木) 3年実力テスト

11/ 4(土) オバドFes(合唱)

6(月) 3年進路説明会

16(木) 2学期期末テスト(～18(土))

18(土) 午後 資源回収

12/ 6(水) 保護者会(～8(金))

21(木) 2学期終業式

22(金) 冬季休業(～1/6(土))

《3学期》

1/ 9(火) 3学期始業式

11(木)・12(金) 3年進路相談会

2/ 1(木) 3年学年末テスト(～2(金))

14(水) 1.2年学年末テスト(～16(金))

28(水) 3年生を送る会

3/ 6(水) 卒業式

12(火) 2年進路説明会

22(金) 修了式



◀◀◀ 中部中ホームページ

随時更新して、学校生活の様子を紹介しています。ぜひご覧になってください。